
 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和６年第５回（１２月）定例会 

 

 

一般質問概要 

 

 

 

 

 

 都城市議会 



一般質問発言順番（令和６年１２月定例会）２１名 

 

 

月 日 開始時間 順 番 氏 名 会 派 

１２月６日（金） 

10:00 1 中村 千佐江 さくら会 

11:00 2 川内 賢幸 青 雲 

13:00 3 楠見 千穂子 令和創生 

14:00 4 たかだ みか 青 雲 

15:00 5 小玉 忠宏 自由民主党有志会 

１２月９日（月） 

10:00 6 別府 英樹 令和創生 

11:00 7 森 りえ 日本共産党都城市議団 

13:00 8 赤塚 隆志 進政会 

14:00 9 成合 円美佳 自由民主党有志会 

15:00 10 佐藤 紀子 公 明 

１２月１０日（火） 

10:00 11 畑中 ゆう子 日本共産党都城市議団 

11:00 12 江内谷 満義 令和創生 

13:00 13 温水 ともひさ 青 雲 

14:00 14 長友 潤治 進政会 

15:00 15 岩元 弘樹 令和創生 

１２月１１日（水） 

10:00 16 杉村 義秀 自由民主党有志会 

11:00 17 筒井 紀夫 立憲民主 

13:00 18 徳留 八郎 自由民主党有志会 

14:00 19 綿屋 善明 公 明 

１２月１２日（木） 
10:00 20 坂元 唱子 公 明 

11:00 21 広瀬 功三 青 雲 



１２月６日（金） １０：００から 

 

 

 発言順番１ 中村 千佐江（さくら会）  

 

１ 本市における生物多様性への取組について 

（１） コウライオヤニラミの増殖について 

（２） 今後の外来生物への取組について 

（３） 生物多様性地域戦略について 

 

２ 株式会社ココニクル都城の果たす役割について 

（１） 「道の駅」都城ＮｉＱＬＬの直販所及び肉カフェ等直営部分の経営について 

（２） 株式会社ココニクル都城におけるブランディングについて 

（３） 株式会社ココニクル都城について 

 

 

                                          

メモ欄 

  



１２月６日（金） １１：００から 

 

 

 発言順番２ 川内 賢幸（青雲）  

 

１ 市長の政治姿勢について 

（１） 農業の振興について 

（２） 基幹産業としての農業の展望について 

（３） ふるさと納税寄附項目について 

（４） 地の利について 

（５） 人間力あふれる子どもたちの育成について 

（６） 新たな３本柱の推進について 

 

２ 「道の駅」都城ＮｉＱＬＬの現状について 

（１） レジ通過数と売上について 

（２） 売上上位の商品について 

（３） 売場の地場産品について 

（４） 他施設との差別化について 

 

３ コウライオヤニラミへの対応について 

（１） コウライオヤニラミの初確認について 

（２） これまでの市の対応について 

（３） 爆発的に繁殖拡大が判明した後の対応について 

（４） 特定外来生物指定への要望について 

（５） 今後の対応について 

 

４ スポーツ施設の運営について 

（１） 新施設の供用開始について 

（２） 早水公園体育文化センターアリーナについて 

（３） 公共施設でのオンライン決済について 

（４） 利用者調整会議の改善について 

 

 

                                          

メモ欄 

  



１２月６日（金） １３：００から 

 

 

 発言順番３ 楠見 千穂子（令和創生）  

 

１ 令和５年出動件数９千４２件を救急車６台で稼働しているのを市民は知らないの

ではないか。 

（１） 中郷地区梅北町より時間がかかる救急車の到着時間について 

（２） 中郷地区から都城志布志道路は使用していないことについて 

（３） 現在の救急車の保有台数で賄うことができているのか。 

（４） １１９番通報後、消防自動車が先に来てその後救急車が到着したことについて 

（５） 救急車を呼んでも来るのが遅いと感じる救命救急体制について 

（６） 中郷の大浦地区のような県境の救急体制について 

（７） 救急車のメイン担架のクッションについて 

（８） 救急隊員の実員数、救急車１台に対する必要人員について 

（９） 本市の救急車６台の配置の状況について 

 

２ 都城市鳥獣被害防止計画は市民のための計画か。 

（１） 有害鳥獣イノシシが農作物や住宅地に与える被害について 

（２） イノシシの農作物被害防止に有効な対策はあるのか。 

（３） 有害鳥獣被害対策は予防と捕獲はどちらが効果的か。 

（４） 捕獲奨励金の増額について 

（５） ワナ猟等の狩猟免許取得に係る費用の公費負担について 

（６） 有害鳥獣の出没する山中の荒廃した簡易道路の整備について 

（７） 都城市鳥獣被害防止計画は市民のための計画か。 

 

３ 都城運動公園野球場用スタジアムロッカー６０台の競争入札は適切に実施された

のか。 

（１） 仕様書の粉体焼付塗装についてと小物収納庫の高さについて 

（２） 選定メーカーがコーヨースチール株式会社になっていることについて 

（３） 同等品から同一品にはできないのか。 

（４） 選定指名業者の決め方と入札結果の公開について 

（５） 備品の入札最低価格がないのはなぜか。 

（６） ＰＬ法は適用されているのか。 

 

                                          

メモ欄 



１２月６日（金） １４：００から 

 

 

 発言順番４ たかだ みか（青雲）  

 

１ 高城総合支所複合施設整備事業について 

（１） 進捗及び今後のスケジュールについて 

（２） 総合支所機能部分及び地区公民館機能部分について 

（３） 利用者の利便性及びプライバシーの保護は確保できているか。 

（４） ランニングコストの削減について 

（５） 図書館（分館）機能について 

 

 

                                          

メモ欄 

  



１２月６日（金） １５：００から 

 

 

 発言順番５ 小玉 忠宏（自由民主党有志会）  

 

１ 高齢者にも日本一の喜びを持てるまちづくりと市民の命の水について 

（１） 高齢者にも日本一の喜びを持てるまちづくりについて 

（２） かかしの里ゆぽっぽ温泉の送迎バスについて 

（３） 西都城駅にエレベーターを設置することについて 

（４） 都城市民の命の水対策について 

（５） 以上質問４項目全ての池田市長の御所見について 

 

２ 自治公民館が取り組む防犯灯の課題について 

（１） １０年前（２０１４年）及び５年前（２０１９年）、そして今年度（２０２４   

年度）の自治公民館の加入率について 

（２） 自治公民館の最も高い加入率と最も低い加入率について 

（３） 各自治公民館に交付される防犯灯電気代補助金の根拠について 

（４） 防犯灯の設置目的からの行政の責務について 

（５） 電気代削減を目的とするＬＥＤ灯取替え費用について 

（６） 自治公民館の防犯灯経費負担軽減あるいは行政の全額負担について 

 

３ 救急搬送等の課題について 

（１） 高速道路等走行中の揺れが激しく点滴にも支障を来したことについて 

（２） 救急搬送が本市以外の地域にわたる場合の家族等対応について 

（３） 緊急時に救急車を呼ぶ際のあらかじめの準備について 

 

 

                                          

メモ欄 

  



１２月９日（月） １０：００から 

 

 

 発言順番６ 別府 英樹（令和創生）  

 

１ 自治公民館を持続可能なものにするために。 

（１） 自治公民館の必要性について 

（２） 自治公民館の喫緊の課題について 

（３） 課題解決の取組について 

 

２ 学校の危機について 

（１） 不登校児童・生徒について 

（２） 危機的状況にある学校について 

 

３ 大淀川の水害対策について 

（１） 引堤、排水ポンプについて 

（２） 大淀川の水害に備えて。 

 

 

                                          

メモ欄 

  



１２月９日（月） １１：００から 

 

 

 発言順番７ 森 りえ（日本共産党都城市議団）  

 

１ 鳥獣被害対策について 

（１） 被害の軽減目標と被害の現状について 

（２） 対象鳥獣の捕獲計画と捕獲の実態について 

（３） 侵入させない・寄せ付けない生息環境管理の取組について 

（４） 捕獲後の処理はどのような方法があるのか。 

（５） ジビエ活用について 

 

２ 高城総合支所複合施設整備事業に伴う高城図書館の在り方について 

（１） 都城市立図書館条例、都城市立図書館管理運営規則、都城市高城生涯学習   

センター条例の関係について 

（２） どうすれば高城図書館の開館時間を延長することができるか。 

（３） 高城図書館（分館）と市立図書館（本館）の違いについて 

（４） 高城総合支所複合施設整備事業の進捗状況について 

 

３ 中心市街地の活性化におけるＭａｌｌｍａｌｌの役割について 

（１） 中心市街地への定住促進を図る取組について 

（２） 市民の来街動機を刺激し、中心市街地の回遊性を高める取組について 

 

 

                                           

メモ欄 

  



１２月９日（月） １３：００から 

 

 

 発言順番８ 赤塚 隆志（進政会）  

 

１ 市道及び市道周辺の環境整備について 

（１） 市道の舗装等の整備について 

（２） 雨水排水の現状と課題について 

（３） 市の管理する道路沿いにある街路樹や植物等の管理について 

 

２ ゴミ集積所（ゴミステーション）の現状と課題について 

（１） 台風や災害時のゴミ収集の対応について 

（２） ゴミ収集を中止する場合の周知の方法について 

（３） カラスや野良猫対策について 

（４） ゴミ収集所の管理運営について 

 

 

                                           

メモ欄 

  



１２月９日（月） １４：００から 

 

 

 発言順番９ 成合 円美佳（自由民主党有志会）  

 

１ 近年の投票率の低下と都城市議会議員補欠選挙で白票が多かったことについて 

（１） 選挙公報は一日でも早く届けるよう取り組めないのか。 

（２） 投票所の減少に対する打開策を打つべきでは。 

 

２ 保育士の人材確保及びみなし保育士への支援について 

（１） 空き待ち児童ゼロへのハードルについて 

（２） みなし保育士の支援について 

 

３ 需要が増える合葬墓を明るい雰囲気の公園墓地に。 

（１） 合葬墓がこれからも増えていくことを考えて。 

 

 

                                           

メモ欄 

  



１２月９日（月） １５：００から 

 

 

 発言順番１０ 佐藤 紀子（公明）  

 

１ 市民に寄り添うがん対策について 

（１） 子宮頸がんワクチンについて 

（２） アピアランスケアについて 

 

２ 畜産業への支援について 

（１） 本市の畜産業の現状について 

（２） おがくず価格高騰について 

 

 

                                           

メモ欄 

  



１２月１０日（火） １０：００から 

 

 

 発言順番１１ 畑中 ゆう子（日本共産党都城市議団）  

 

１ 物価高騰に対応した暮らし応援の対策について 

（１） 物価高騰対応重点支援地方創生臨時交付金の拡大等を受けた市事業における 

活用方針について 

（２） 水道料金の減免制度について 

（３） 高齢者へのタクシー助成制度について 

 

２ 地域農業経営基盤強化促進計画について 

（１） 「地域計画」の策定状況について 

（２） 「地域計画」の策定で見えてきた課題や問題について 

（３） 優良農地の確保について 

（４） 農地の保全管理について 

（５） 新規就農者への支援が終わった後の就農状況について 

 

３ 在宅で人工呼吸器・酸素吸入器を使用している方への非常用電源の購入費用の助成

について 

（１） 呼吸器機能障害の身体障害者手帳の交付を受けている方等への非常用電源の 

購入費用の助成について 

（２） 在宅で酸素吸入器を使用している方への非常用電源の購入費用の助成について 

 

 

                                            

メモ欄 

  



１２月１０日（火） １１：００から 

 

 

 発言順番１２ 江内谷 満義（令和創生）  

 

１ 水道施設の耐震化について 

（１） 国が行った耐震化状況の緊急点検の内容と財政支援について 

（２） 国が公表した緊急点検の結果と、本市の耐震化の状況について 

（３） 今後の水道施設の整備計画について 

 

２ 水道事業の経営状況について 

（１） 水道事業の令和６年度上半期の経営状況について 

（２） 今後の水道事業の経営について 

 

３ 都城市持続可能な部活動推進事業について 

（１） 事業の背景について 

（２） 総括コーディネーターについて 

（３） 部活動指導員について 

（４） みやこんじょ部活動応援プロジェクトについて 

（５） 中学校部活動の地域移行を踏まえた今後の事業の進め方について 

 

 

                                            

メモ欄 

  



１２月１０日（火） １３：００から 

 

 

 発言順番１３ 温水 ともひさ（青雲）  

 

１ 障がい者の働く場所について 

（１） 就労継続支援Ａ型事業所について 

（２） 就労継続支援Ａ型事業所と利用者について 

（３） 就労継続支援Ａ型事業所の送迎について 

（４） 就労継続支援の今後について 

 

 

                                           

メモ欄 

  



１２月１０日（火） １４：００から 

 

 

 発言順番１４ 長友 潤治（進政会）  

 

１ 市民からの細やかな市道に対する要望について 

（１） 過去３年間の市民からの市道の補修及び整備に関する要望の状況について 

 

２ 令和７年度当初予算編成方針について 

（１） 枠予算方式とは。 

 

 

                                           

メモ欄 

  



１２月１０日（火） １５：００から 

 

 

 発言順番１５ 岩元 弘樹（令和創生）  

 

１ ３つの完全無料化について 

（１） 保育料の完全無料化について 

（２） 中学生以下の医療費の完全無料化について 

（３） 妊産婦の健康診査費用の完全無料化について 

 

２ 小・中学校の災害対策について 

（１） マニュアルについて 

（２） 保護者引渡し訓練について 

（３） sigfy（シグフィー）について 

（４） 学校施設の耐震状況について 

（５） 避難所指定されていない学校について 

（６） 防災用品の備蓄状況について 

 

３ 児童プールと公園プールについて 

（１） 夏休みの学校プールの利用状況について 

（２） 年間の維持管理費について 

（３） 今後について 

 

４ 中学校の部活動について 

（１） 顧問について 

（２） 他校の部活動への参加について 

 

 

                                           

メモ欄 

  



１２月１１日（水） １０：００から 

 

 

 発言順番１６ 杉村 義秀（自由民主党有志会）  

 

  １ 小・中学校のチーム担任制の導入について 

（１） 教員の早期退職と成り手不足について 

（２） チームとしての学校の在り方について 

 

２ マイナンバーカードの保険証利用について 

（１） １２月２日以降の保険証の取扱いについて 

 

３ 市が管理する樹木の剪定について 

（１） 公園や街路に植栽された樹木の事故について 

 

 

                                           

メモ欄 

  



１２月１１日（水） １１：００から 

 

 

 発言順番１７ 筒井 紀夫（立憲民主）  

 

１ 地籍調査事業について 

（１） 地籍調査事業の今後について 

 

２ 森林環境譲与税について 

（１） 森林環境譲与税を活用した事業について 

（２） 地籍調査事業・森林環境譲与税を踏まえて、事業完了年数をどのように考えて

いるのか。 

 

３ 公の施設の管理について 

（１） 母智丘公園多目的広場について 

 

 

                                           

メモ欄 

  



１２月１１日（水） １３：００から 

 

 

 発言順番１８ 徳留 八郎（自由民主党有志会）  

 

１ 新幹線構想について 

（１） どのルートが本市にとって将来の発展につながるか。 

（２） 本市を通るルートは計画できないか。 

 

２ みんなで街をもっときれいにする新しい条例の制定について 

（１） ２０２７年の宮崎国体開催に向けて。 

 

３ 人口増（自然増）について 

（１） 自然増を目標にするため、市の機構に縁結び課・係の設置を。 

（２） 結婚祝い金の贈呈制度の採用について 

 

 

                                           

メモ欄 

  



１２月１１日（水） １４：００から 

 

 

 発言順番１９ 綿屋 善明（公明）  

 

１ いつまでも安心して暮らせるまちに向けて。 

（１） 終活支援事業について 

（２） 日々の不安を解消し、高齢者が活躍できる地域に向けて。 

（３） 買い物支援カーについて 

（４） 訪問診療について 

（５） 市営住宅の連帯保証人について 

（６） 危険ブロック塀除去事業について 

（７） 安心して暮らせる地域に向けて。 

 

 

                                           

メモ欄 

  



１２月１２日（木） １０：００から 

 

 

 発言順番２０ 坂元 唱子（公明）  

 

１ 認知症に寄り添った地域社会の構築について 

（１） 認知症施策の推進について 

（２） 認知症の早期発見・予防への取組について 

（３） 認知症の人の尊厳ある暮らしを守るケア技法であるユマニチュードの普及に 

ついて 

（４） 地域でのサポートについて 

（５） 認知症の人の行方不明者対策強化について 

 

２ 電話リレーサービスについて 

（１） 電話リレーサービスについて 

 

 

                                            

メモ欄 

  



１２月１２日（木） １１：００から 

 

 

 発言順番２１ 広瀬 功三（青雲）  

 

１ 本市の住宅政策について 

（１） 空き家対策について 

（２） 本市の住宅政策について 

 

２ 自治公民館が抱える課題対応について 

（１） 自治公民館が抱える課題と市の関わりについて 

 

 

                                           

メモ欄 

  



 


